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ДОБРОЕ ДЕЛО

ОПАСНЫЙ МАНЁВР

За правду — в полицию

П о мнению заявителя, который почему-
то написал о себе во множественном 
числе («считаем / заявляем»), опублико-

ванное в сети «Одноклассники» видеообраще-
ние «Мы против QR-кодов» должно оцениваться 
по ст. 207 Уголовного кодекса РФ: «Заведомо 
ложное сообщение о готовящихся взрыве, под-
жоге или иных действиях, создающих опасность 
гибели людей, причинения значительного иму-
щественного ущерба либо наступления иных 
общественно опасных последствий, совершён-
ное из хулиганских побуждений». Фактически 
г-н Леснов приравнял к хулиганству и сообще-
нию о взрыве обеспокоенность земляков уров-
нем доступности медицинской помощи. 

Между тем в зачитанном Татьяной Найму-
шиной тексте обращения нет ни слова и о ка-
ком-либо сомнении в существовании эпидемии 
коронавируса в стране. Обращение представ-
ляет лишь оценку действенности ограничи-
тельных мер с применением QR-кодов и, кроме 
того, содержит общеизвестные, не раз опубли-
кованные в СМИ статистические факты сокра-
щения бюджетных расходов на здравоохране-
ние, «оптимизации» в стране медицинских уч-
реждений и сокращения их персонала: 

«Мы, инициативная группа жителей Ключев-
ского района Алтайского края, обращаемся к 
президенту В.В. Путину, председателю прави-
тельства М.В. Мишустину, губернатору Алтай-
ского края В.П. Томенко, председателю краевого 
Законодательного собрания А.А. Романенко в 
связи с введением в крае ограничений в виде 
QR-кодов. Мы не будем перечислять все статьи 
Конституции Российской Федерации и между-
народных правовых документов, которые нару-
шаются введением этих ограничений. Это зай-
мёт много времени. Тем более что все нарушен-
ные статьи Конституции уже названы в десятках 
обращений граждан городов и сёл страны. 

Если правительство так беспокоится о здо-
ровье нации, принуждая к поголовной вакци-
нации, то почему не увеличивает, а наоборот, 
планирует сократить расходы на здравоохра-
нение на ближайшие три года? Так, в проекте 
бюджета страны в следующем году предпола-
гается сократить их на 8,6% по сравнению с 
нынешним годом. А в 2024-м — уже почти на 
10 процентов по сравнению с 2021-м. С учётом 
же инфляции намеченное сокращение соста-
вит 22%!!! 

Госпрограмма «Развитие здравоохранения» 
в 2024 году должна уменьшиться относительно 
года текущего почти на 6% в номинальном 
выражении и на 18% — в реальном, учитывая 
всё ту же инфляцию. 

В рамках этой программы предусмотрено 
абсолютно неприемлемое снижение к концу 

следующей трёхлетки расходов на развитие си-
стемы первичной медицинской помощи — на 
треть, расходов на борьбу с онкологическими 
заболеваниями — на 17%. 

За этот же трёхлетний период планируется 
сократить на 32% финансирование детского 
здравоохранения. И почти втрое урезать расхо-
ды на обеспечение медицинских организаций 
квалифицированными кадрами. 

Финансирование высокотехнологичной ме-
дицинской помощи к 2024 году сократится на 
64% — с 33 миллиардов этом году до 12 милли-
ардов в 2024-м. Уменьшаются расходы на ме-
дицину в проекте бюджета на следующий год 
и в нашем крае. Эти цифры можно продолжать 
дальше. 

Так в чём выражается реальная забота пра-
вительства о здоровье населения страны: в 
создании необходимых условий для лечения 
людей или в ограничении их прав? 

Варварская «оптимизация» медицины при-
вела к тому, что численность медперсонала за 
последние годы сократилась на 40%, больнич-
ных коек стало в 2,5 раза меньше, чем 30 лет 
назад, а количество больниц с 2000 года умень-
шилось вдвое. 

Поэтому стационары переполнены, поэтому 
пациенты неделями ждут освободившихся мест 
и попадают туда уже с тяжёлыми формами раз-
вившейся болезни. А те, кто лечится дома, по-
купают медикаменты за свой счёт. 

Люди не верят властям, которые, сокращая 
расходы на здравоохранение, принуждают их к 
поголовной вакцинации. Не может быть при-
нудительной вакцинации! Нельзя вакциниро-
вать человека без предварительного медицин-
ского освидетельствования. А это непреложное 
правило медицины — «не навреди» — наруша-
ется повсеместно! 

Но вместо возрождения медицины нам на-
стойчиво предлагают цифровой концлагерь. 

Введение QR-кодов — не медицинская мера, 
а силовой способ давления на людей, стремле-
ние ограничить наши права. 

Нас уже поделили на бедных и богатых, а те-
перь пытаются разделить на привитых и не 
привитых, на правильных и неправильных. Под 
видом вынужденной необходимости люди те-
ряют работу, не получают своевременную ме-
дицинскую помощь. 

Государство должно гарантировать равенство 
прав и свобод человека и гражданина. Сегрега-
ция общества запрещена Конституцией и меж-
дународными нормами, Но ПОЧЕМУ это сего-
дня у нас происходит?! 

Мы, потомки великого народа, освободивше-
го мир от фашизма, НЕ ИМЕЕМ ПРАВА предать 
память о них. Мы хорошо помним уроки исто-
рии и не хотим их повторения. 

Мы обращаемся к президенту страны как га-
ранту Конституции: требуем пресечь незакон-
ные действия правительства, Роспотребнадзора, 
губернаторов, главных санитарных врачей. Тре-
буем восстановить на территории нашей страны 
права и свободы граждан, гарантированные 
нам Конституцией». 

Татьяна Наймушина намерена ждать офици-
альной повестки из отдела полиции. 

 
Пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ. 

ВОПРОС РЕБРОМ

НА ЗЛОБУ ДНЯ

Вакцинация не должна быть 

— Наталья Геннадьевна, 
давайте начнём с бюджета. 
Областные депутаты в пер-
вом чтении утвердили глав-
ный финансовый документ 
области. Все единодушно 
проголосовали «за». Вы — то-
же. Вас всё устраивает в этом 
бюджете? 

— Нет, конечно, не устраи-
вает. Перед тем как на заседа-
нии Думы рассматривать ка-
кие-то вопросы, во всех коми-
тетах, как правило, рассматри-
вается проект бюджета. И у нас 
была возможность задать во-
просы исполнительной власти. 
Очень много звучало критики, 
во всяком случае на заседании 
комитета по труду и социаль-
ной политике. Однако накану-
не на заседании фракции было 
принято решение в первом 
чтении бюджет поддержать. 
Но в ходе согласительной ко-
миссии мы подадим свои 
предложения и будем настаи-
вать на том, чтобы сам прин-
цип формирования бюджета 
был пересмотрен. 

— В одном из интервью 
вы сказали: «Загонять ре-
гионы в долги нельзя. На 
протяжении нескольких лет 
мы наблюдаем это по всей 
Российской Федерации, по-
этому наша партия голосует 
против принятия бюджета. 
Я считаю, что именно на 
федеральном уровне надо 
добиваться пересмотра этих 
подходов». То есть на феде-
ральном уровне голосовать 
против бюджета, а на ре-
гиональном? 

— На региональном уровне 
мы тоже голосуем против, ес-
ли нет никаких подвижек в 
изменении ситуации. У нас же 
опять субъекты в долгах, опять 
они на коротком поводке. Ес-
ли ты хороший губернатор, то 
тебе дадим денег побольше. 
Если ты не наш, значит, мо-
жем вообще кран перекрыть, 
и крутись ты там как хочешь. 

— А наш губернатор отно-
сится к хорошим или пло-
хим? 

— У нас вообще уникальная 
ситуация: регион, который си-
дит на нефти и газе, на таких 
природных богатствах, но по-
стоянно с протянутой рукой. Я 
понимаю, что Сергею Анатоль-
евичу Жвачкину досталось это 
в наследство от Виктора Мель-
хиоровича Кресса, он ходит по 
кабинетам и министерствам, 
добивается каких-то дотаций, 
субсидий. Но дело в том, что 
конкретно вопрос-то не ста-
вится: нам нужно пересмот-
реть Бюджетный кодекс, На-
логовый кодекс, межбюджет-
ные отношения. Фракция 
КПРФ в Государственной думе 
вносила законопроект, чтобы 
между центром и регионами 
было 50/50 распределение до-
ходов. На мой взгляд, это спра-
ведливо. 

— Вы задали вопрос заме-
стителю губернатора по фи-
нансам Александру Феденё-
ву, откуда у нас образовался 
профицит в четыре милли-

арда рублей. Он вам ответил, 
что это потому, что у нас 
долги составляют уже более 
57% наших доходов и надо 
рассчитываться. Вас устроил 
вот этот ответ, скажите, по-
жалуйста? 

— Я понимаю Феденёва, ему 
нужно ответить депутатам так, 
чтобы и правду сказать, и не 
ударить в грязь лицом перед 
губернатором. Это опять же иг-
ры Федерации. Она ставит нас 
в такие условия, что если в ре-
гионе не будет свёрстан бюд-
жет с профицитом, мы не по-
лучим приличные суммы де-
нег на то-то и то-то. 

— На национальные про-
екты, например? 

— Да. И поэтому, если у нас 
не будет профицита, то не бу-
дет поддержки государства. 

— То есть это искусствен-
ный профицит? 

— Конечно, это всё искус-
ственно. Зачем игры в кошки-
мышки, мне непонятно. Это 
всё диктует система. 

— Сейчас общественность 
активно обсуждает послед-
нее выступление губернато-
ра на пресс-конференции в 
ТАСС. Ваш сторонник Васи-
лий Шипилов опубликовал 
данные о госзакупках, со-
гласно которым эта пресс-
конференция обошлась ре-
гиональному бюджету в пол-
тора миллиона рублей. Как 
вы считаете, насколько 
оправданны такие затраты 
на пиар? 

— Я вообще против таких 
трат. Когда выезжаешь в сель-
скую местность и видишь, что 
на элементарные вещи не хва-
тает денег, то вот эти миллио-
ны, которые тратятся на пиар, 
просто в голове не уклады-
ваются. Есть департамент ин-
формационной политики, есть 
интернет, и всё это можно до-
нести до общества с минималь-
ными затратами. Я считаю, что 
это неоправданно потрачен-
ные бюджетные деньги. 

— Самые бурные обсужде-
ния развернулись вокруг 
строительства канатной до-
роги и вантового моста, по 
которому должны ездить 
беспилотники, как рассказал 
губернатор. Как вам такая 
перспектива с учётом того, 
что разваливается старый 
коммунальный мост у всех 
на глазах и до сих пор не 
определены сроки его капи-
тального ремонта. Ведь 
Томск по сравнению с сосед-
ними городами единствен-
ный не имеет нормального 
общественного транспорта. 

— Это про то же самое, что и 
про пиар. Когда мы тратим 
деньги на средства массовой 
информации, а в какой-нибудь 
сельской школе не хватает парт 
и стульев для ребятишек. Во-
обще с этим кампусом какой-
то лабиринт. Я до конца ещё не 
разобралась: что, куда, зачем, 
почём и кто за этим стоит. 

— Про беспилотники я в 
первый раз услышала, это 
что-то новое появилось. А 

канатную дорогу, оказыва-
ется, уже и правительство 
утвердило. 

— У нас правительство жи-
вёт в другой реальности. Мо-
жет быть, для него канатная 
дорога — да, классно, супер, 
что-то новенькое. Это какие-
то два мира, то есть Федера-
ция и субъекты Российской 
Федерации. И вот этот разрыв 
растёт, к сожалению. Непони-
мание тоже растёт. Я не знаю, 
что за канатная дорога, мне 
очень интересно посмотреть, 
что это такое... 

— Другая важная тема: ко-
митет по охране культурно-
го наследия опубликовал за-
ключение экспертизы по ре-
конструкции третьего участ-
ка набережной реки Ушайка. 
При этом второй участок до 
сих пор недостроен и мы да-
же сроков не знаем, когда 
будут завершены там рабо-
ты. По первому участку сей-
час проводится конкурс по 
благоустройству этого про-
странства. Как вы к этому 
относитесь? 

— С набережной вопрос бо-
лезненный. Когда приезжа-
ешь в другие регионы и смот-
ришь, как отреставрированы 
или отремонтированы набе-
режные, становится обидно за 
Томск. А в каком состоянии у 
нас набережная Томи? Здесь 
больше вопросов, чем отве-
тов. Надо, чтобы люди увиде-
ли проекты, исполнительная 
власть обязательно должна их 
опубликовать. 

— Тратят миллиарды на 
реконструкцию набереж-
ной малюсенькой реки 
Ушайки, а при этом весь 
народ гуляет по набереж-
ной Томи, где разрушенную 
лестницу немножко подла-
тали, а остальное — позор! 

— Из набережной реки Томь 
можно сделать конфетку! У нас 
студенческий город, архитек-
турный университет, есть, без-
условно, талантливые архитек-
торы, ландшафтные дизайне-
ры. Конечно, здесь вопросы к 
исполнительной власти. 

— Ещё одна важная тема: 
ввоз регенерированного 
урана в Северск из Фран-
ции. Экологи говорят: Том-
ская область превращается 
в ядерную свалку. При этом 
опять же нет никакой об-
щественной дискуссии, ни-
каких данных, насколько 
это опасно — не опасно, и 
вообще, будет ли региону 
польза от того, что опасный 
уран лежит на хранении в 
Северске. 

— Да, тема очень серьёзная. 
Когда я была в Москве, обща-
лась с руководством нашей 
партии, с Геннадием Андре-
евичем Зюгановым. Я подго-
товила записку, чтобы на уров-
не Государственной думы про-
работать эти вопросы, потому 
что никто конкретно не объ-
яснил, к чему это приведёт. У 
людей нет доверия к власти. 
Нет никакой уверенности, что 
будет соблюдена вся техника 

безопасности, что где-то потом 
не возникнет ущерб здоровью 
людей. Мы эту тему держим на 
контроле, наша фракция пла-
нирует подать обращение гу-
бернатору. 

— Томская область недав-
но прославилась на всю 
страну благодаря парню, ко-
торый проник в медсанчасть 
№2 и снял, в каких условиях 
находятся «ковидные» боль-
ные. При этом мы каждый 
раз на заседаниях Думы слы-
шим отчёты губернатора, 
что из Федерации в Томск 
поступают сотни миллионов 
рублей на здравоохранение. 
Сейчас опять говорилось, 
что в новом бюджете 700 с 
чем-то миллионов рублей из 
Федерации должны выде-
лить на модернизацию здра-
воохранения. И непонятно, 
когда мы видим вот эти 
условия в медсанчасти №2 и 
слышим рассказы про мил-
лионы, то получается какая-
то нестыковка. Почему так? 

— Должна сказать, что я ка-
тегорически против всех этих 
фондов, этих прослоек… Тер-
риториальный фонд общего 
медицинского страхования — 
это целый институт, штат, ко-
торый необходимо содержать. 
Сколько миллионов у нас ухо-
дит на это содержание? В со-
ветское время очень грамотно 
была выстроена система здра-
воохранения, там акценты бы-
ли сделаны именно на профи-
лактике. И финансирование 
было напрямую. И вот эти все 
фонды (пенсионные фонды, 
территориальные фонды), куда 
поступает огромное количе-
ство денег, всё это потом куда-
то девается. Вроде миллионы, 
миллиарды выделяются, а всё 
ли доходит до людей? 

— Вроде как бесплатная 
медицина есть, а вроде как 
её и нет. Давайте теперь по-
говорим о QR-кодах. Сегодня 
на заседании в Думе вы вы-
ступили с политическим за-
явлением о том, что «закон 
о введении QR-кодов для до-
ступа в магазин, транспорт 
поразит права десятков мил-
лионов людей, а власти даст 
очередной механизм для то-
тального контроля и подав-
ления». Объясните, почему 
вы так думаете? 

— Лично у меня возникает 
неприятная ассоциация, когда 
человеку присваивается код 
или номер. Я считаю, что это 
античеловечно. Человек нахо-
дится под такой лупой, когда 
всё можно о нём узнать: такое 
категорически недопустимо! 
Кроме того, я считаю, что про-
ведение вакцинации на терри-
тории Российской Федерации 
можно сделать совершенно 
спокойно, объясняя людям, по-

чему она необходима. Открыто 
и без этих QR-кодов. Кроме то-
го, у нас очень много людей, 
которые имеют медотводы. 

— А вы лично вакциниро-
вались? 

— Да, я поставила прививку 
«Спутник-лайт»… 

— Вы болели коронавиру-
сом? 

— Коронавирусом я болела 
год назад. 

— То есть вы не против 
прививок, а против обяза-
тельного введения QR-ко-
дов? 

— Я поддерживаю вакцина-
цию, но она не должна быть 
принудительной. 

— Сегодня вы заявили, что 
власть потеряла доверие об-
щества. Как тогда вы можете 
объяснить, почему большин-
ство людей по-прежнему го-
лосуют за «Единую Россию»? 
И по нашей областной Думе 
это видно. 

— Я не согласна, что боль-
шинство людей голосуют за ЕР. 
У нас около 40% избирателей 
пришли на выборы. И вот если 
бы 80—90% участвовали в го-
лосовании и победила бы «Еди-
ная Россия», тогда можно было 
бы говорить, что большинство 
людей поддерживают предста-
вителей этой партии. К сожа-
лению, граждане разуверились 
во власти, в выборах. Прошед-
шие выборы были очень тяжё-
лые и грязные. Чуть ли не во-
енные действия были: бандит-
ская группировка почти каж-
дый день в девятом округе на-
падала на наших агитаторов. 

— В новостях часто встре-
чаю сообщения, что комму-
нисты, представители вашей 
партии подвергаются ка-
ким-то обыскам, задержа-
ниям, и есть такое ощуще-
ние, что в целом усилилось 
давление на КПРФ. Мои 
ощущения верные или нет? 

— Да, верно. Давление дей-
ствительно усилилось. 

— С чем вы это связы-
ваете? 

— Я это связываю с активной 
позицией коммунистов и счи-
таю, что, исходя из опыта по-
следних лет, КПРФ — это ре-
альная оппозиционная сила, 
которая может быть конкурен-
том «Единой России», она это 
почувствовала, конечно. Спе-
циально верстается избира-
тельное законодательство. 
Очень сильно опасаюсь, что в 
России выборы президента бу-
дут уже с электронным голо-
сованием. 

— По всей стране? 
— Да, потому что у народа 

действительно веры власти 
нет.  

Беседу вела  
Виктория МУЧНИК. 

г. Томск.

принудительной 
 

Руководитель фракции КПРФ Наталья Барышникова, пожалуй, была самым 
активным депутатом на последнем заседании в Законодательной думе Томской 
области. В начале собрания она выступила с политическим заявлением против 
введения закона о QR-кодах, а затем неоднократно задавала вопросы по 
бюджету на 2022—2024 годы. Мы попросили депутата прокомментировать 
принятый в первом чтении областной бюджет, а заодно узнали о её отношении 
к пресс-конференции губернатора за 1,5 млн рублей, беспилотным автобусам 
на вантовом мосту через Томь и, конечно, к QR-кодам.

9 декабря первый секретарь Клю-
чевского райкома КПРФ Татьяна Най-
мушина была вызвана, причём в устной 
форме, в отдел полиции «для дачи по-
яснений». Поводом для внимания со 
стороны правоохранителей стало за-
явление главы Ключевского района Ал-
тайского края господина Леснова. 3 де-
кабря он обратился в межмуниципаль-
ный отдел МВД РФ «Кулундинский».

Недолго 
музыка играла 

Один из лидеров либеральной «Коа-
лиции 2020» и депутат горсовета 

Новосибирска Сергей Бойко на своей 
странице в Instagram заявил о том, что 
не вернётся в Россию после зарубеж-
ной командировки. По его словам, это 
связано с готовящимся против него 
уголовным преследованием. 

Какова будет судьба наказов, остав-
ленных парламентарию по 49-му 
округу в Центральном районе, непо-
нятно, да и в целом представительство 
данной территории в Совете депутатов 
Новосибирска после такого решения 
явно оказывается ущемлённым. 

Между тем пользователи социаль-
ной сети спрашивают политика о том, 
«на какие средства он будет существо-
вать», отмечают, что в последнее вре-
мя либеральные оппозиционеры не 
выразили своей позиции в борьбе с 
QR-кодами, и интересуются, что де-
лать голосовавшим за него людям. 

В ответ — молчание. 
Степан ЗАМОРЕВ.

И КОНЦЫ В ВОДУ

Сколько же стоят «дома за рубль»?
Городские депутаты, представители адми-

нистрации и инвесторы обсудили пробле-
мы реализации муниципального проекта 
«Дом за рубль» в рамках муниципальной про-
граммы «Сохранение исторического наследия 
города Томска» на 2019—2025 годы». 

Цель проекта — восстановить около 50 объ-
ектов деревянного зодчества. Суть заключа-
ется в том, что бизнесмены берут у муници-
палитета в аренду на 49 лет за 1 рубль рассе-
лённые аварийные дома для их реставрации 
и использования. 

На очередном заседании постоянной ко-
миссии по сохранению объектов, обладающих 
историко-архитектурной ценностью, депута-
ты ознакомились с проблемами, с которыми 
сталкиваются инвесторы, высказали свои 
предложения по совершенствованию проекта. 

Предлагается рассмотреть возможность пе-
редавать законченные объекты в частную 
собственность при разработке гарантий со-
хранности самих объектов. В настоящее вре-
мя такие здания могут использоваться только 
для целей, изначально обозначенных адми-
нистрацией. Инвесторы отметили, что органы 
власти предлагают смету для реставрации до 
10 млн рублей, по факту же реставрация объ-
екта обходится в сумму около 20 млн рублей, 
что при таких вложениях уже даёт право пре-
тендовать на оформление объекта в частную 
собственность. 

В дополнение к этому депутаты предложили 
обеспечить прозрачность объекта (ориенти-
ровочную стоимость), включить в программу 
гарантии для инвесторов (возможность рас-
торжения договора с возмещением рыночной 
стоимости проделанной работы) и показате-
ли, отслеживающие исполнение договора. 

— Невозможно жить 49 лет с одним догово-
ром, необходимо корректировать его условия. 
Прежде всего это нужно, чтобы проект «жил» 
ещё долгие годы. Мы, как представители го-
родской Думы, призваны помочь в урегули-
ровании всех возникающих препятствий на 
пути совершенствования проекта, — проком-
ментировал председатель комиссии Кирилл 
Куртуков. 

Депутатский центр КПРФ г. Томска.

Благотворительная акция 
«Ребятишкам по штаниш-

кам» объявлена Централь-
ным райкомом и Обским гор-
комом КПРФ при поддержке 
ТОС «На Вокзальной». Задача 
— помочь детям из неблаго-
получных семей обновить 
гардероб.  

Вопреки растиражирован-
ному тезису о том, что «мы 
стали лучше одеваться», толь-
ко за 2020 год российский ры-
нок одежды сократился на 

25%, при этом средний чек в 
данной сфере вырос на 15%: 
товары дорожают из-за де-
вальвации рубля и роста за-
купочных цен. Поэтому ком-
мунисты Центрального рай-
она и города Обь решили по-
мочь наиболее пострадавшим 
от кризиса слоям населения.  

«Родители с детьми от 7 до 
17 лет (возможно, и сами 
взрослые) могут подойти на 
примерку вещей: новых тре-
нировочных брюк, есть пара 

весенних курток (брюки раз-
ные: спортивные, тёплые, 
летние от 134 см до 180 см). 
Посмотреть одежду пригла-
шаем по адресу: г. Обь,  
ул. Геодезическая, 66а с 9 до 
17.00 в будний день по запи-
си. Либо по записи в выход-
ной день — время по догово-
рённости», — говорится в 
официальном аккаунте Цент-
рального райкома КПРФ. 

 
Степан ЗАМОРЕВ.

Коммунисты помогают детям

Замерзают в своих домах
В  депутатский центр КПРФ обра-

тилась жительница алтайского се-
ла Гальбштадт с жалобой на то, 

что в Немецком и Славгородском рай-
онах сложилась катастрофическая си-
туация с поставками угля, который не-
обходим для отопления домов. Беда се-
лян в том, что в районы не завозят не-
обходимое количество теплоносителя, 
а цены на него выросли на 30—40%. Ес-
ли в прошлом году уголь стоил 1500—
2000 рублей за тонну, то теперь он об-
ходится жителям в 4000 рублей за ря-
довой уголь и в 5000 — за сортовой. 

Судя по количеству устных и пись-
менных обращений, такая же ситуация 
сложилась и в других районах: Поспе-
лихинском, Новичихинском, Ребрихин-
ском и других. 

Уголь по доступной цене ранее при-
возили из Кемеровской области и Ка-
захстана, теперь же его почти нет в сво-
бодной продаже. Жители жалуются, что 
в сложившейся ситуации они не знают, 
как переживут зиму. По словам лидера 
фракции КПРФ в Алтайском краевом 
Законодательном собрании Александра 
Ткачёва, есть основания для проведения 
проверки со стороны Федеральной ан-
тимонопольной службы. В своём обра-
щении депутат призвал правительство 
края принять меры для разрешения сло-
жившейся проблемы, сделать всё, чтобы 

в дальнейшем не допустить подобного. 
Комментарий Александра Ткачёва: 
Сегодня в приоритете — интересы 

крупного бизнеса, а не жителей края. 
После того как за границей взлетели 
цены на уголь, туда устремились все 
потоки сырья. Соседний Казахстан 
быстро переключился на китайский 
рынок, а крупные промышленники 
Кузбасса делают деньги в Европе. Та-
ким образом, стратегически важная 
отрасль экономики обслуживает чьи-
то интересы за границей и работает 
ради прибыли, а не ради граждан, об-
речённых замерзать в своих домах. 

Правительство края обязано прежде 
всего не замалчивать проблему, а до-
нести её до федеральных властей. Ведь 
именно на уровне федерального пра-
вительства возможно ввести, например, 
ограничения на продажу угля за грани-
цу. Также мы обратились именно в 
Управление федеральной антимоно-
польной службы по Алтайскому краю с 
целью инициировать проверку сомни-
тельного сговора предпринимателей, 
которые могут ещё сильнее усугубить 
ситуацию. 

Пресс-служба Алтайского  
крайкома КПРФ. 


